

会議録

議事

島村委員長

それでは、次第に従いまして議事を進めていきたいと思えます。まず平成28年度事業報告について事務局の方で説明をお願いします。

河井主査

(平成28年度事業報告について、文化財保護事業、埋蔵文化財発掘調査事業、埋蔵文化財発掘調査受託事業について、資料に基づいて説明。)

横内主任

(平成28年度資料館管理運営事業について、資料に基づいて説明)

島村委員長

それでは、28年度事業報告をしていただきましたが、ご質問がある方は、お願いします。

菊地委員

資料館内利用申請の図書室利用とは何ですか。

河井主査

郷土資料館の図書室は、資料が他よりもそろっていて、資料検索がし易いということで、申請をしてもらって利用されています。

菊地委員

しぼりぞめとは、何ですか。

横内主任

低温でできる藍染キットというのが市販されていまして、藍で染めることができます。昨年までは、化学染料を使って煮出しをして染めたので時間がかかっていたのですが、藍染は、自分で絞ったものを染料に入れて持ち上げたと同時に緑色から藍色に変わり化学変化を目のあたりにできるということで子供たちが感動していました。今年実施して、大変良かったので来年もやってみようと思っています。

菊地委員

藍染をする家というのは昔からあったのですか。

河井主査

「紺屋」とか屋号の家は、ありました。

金子委員

資料館内利用の申請が増加している理由は、何ですか。

横内主任

特に役場職員からの問い合わせが多くなっています。開館当初は、歴史資料としての行政文書はほとんど収蔵がなく対応しきれなかったのですが、開館から20年たって蓄積が増えて役場職員も使い方に慣れてきたのかという印象があります。先日も須賀村の土地の権利を宮代町に移したいということで、その証拠として使いたいということでした。

金子委員

他の利用者はどういう方か。

横内主任

以前は、歴史サークルの方が中心だったのですが、ひなまつりの時期は、デイサービスの方等、時期により多くの方に利用されています。

島村委員長

講座を周知するのに何がありますか

河井主査	春日部市役所に記者クラブがあります。11社位の新聞社、テレビ局の棚があり、記事をいれて、話を聞きたいというところから、電話がかかってくる。3月に実施した板垣先生の歴史講座には、31名の参加者がありました。町内だけの広報では集まらないと思いき、記者クラブ、大宮の博物館、文書館、東部地区の各市町村にポスター等を郵送した。特に朝日新聞のイベント情報欄に講座の記事が掲載され、町外の方が多数参加されました。
横内主任	また、ミニコミ誌、タウン誌にも掲載されました。
富澤委員	文化財案内板の銘版の修繕ですが、宝生院、遍照院の案内板の下半分は読めなくなっていますので、どの辺まで修理するのか。
河井主査	8基あるうち姫宮神社、五社神社、地藏院を直しましたのであと5基です。予算的に1年で2基直せるので2~3年で直せます。
金子委員	埋蔵文化財の発掘調査はどのように行うのですか。
河井主査	試掘で1日位で終わります。
横内主任	文化財包蔵地という区域がありまして、その区域内で住宅を造るときに試掘をします。
長谷川委員	歴史ウォークのコースの設定はどのように考えていますか。
横内主任	今回は、すぐそこにある景色に目を向けてもらう企画をしました。東武動物公園駅コースでは、講師にみやしろ市民ガイドクラブを活用したいということで、事前に研修会を実施した後で行いました。今後の活動に生かしたいといっていました。
長谷川委員	市民ガイドクラブは、何人いるんですか。
横内主任	登録上は30名位いますが、ガイドができる人は、10名位です。
河井主査	歴史ウォーク終了後は、すべてホームページに掲載していますので、ぜひご覧ください。
菊地委員	西方院の十一面観音のデジタル化はできないですか。
横内主任	西方院の十一面観音のデジタル化はむずかしいです。台座からはずすなどの取扱いは資料の状態にもよるが難しいです、映像的にきちんとした映像が残せたらいいと思います。
菊地委員	巡回展「埼玉県東部地区の交通」について、パンフレットの作成は
富澤委員	かなり費用がかかりましたか。
河井主査	1冊80円です。3,000部作成しています。執筆編集は私を始めとする文化財担当者会歴史部会員です。15市町で無料で配布しています。
島村委員長	続きまして和戸教会所蔵資料目録について説明をお願いします。
横内主任	和戸教会所蔵資料目録について説明

菊地委員
河井主査 和戸教会は、宮代町の近代化の原点かなと感じました。
3月に県から国登録文化財候補の調査がありましたが、今回出しませんでした。

横内主任
河井主査 調査費が市町村負担ということで予算化が必要です。
文化財案内板に関しては、1月31日に青林寺と地藏院に設置しました。来年度は、道仏遺跡の方に案内板を作りたいと思います。もう1基は、尾花さんからいただいた菅聖公碑を予定しています。

島村委員長 これをもちまして、平成28年度第3回文化財保護委員会を終わりにさせていただきます。ありがとうございました。